
 

 

浙江明牌珠宝股份有限公司投资者关系活动 

记录表 

                                             编号：2023-0919 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 
调研人员：华福证券（16 人）及其他投资者（4人） 

公司接待人员：总经理助理曹国其、董事会秘书陈凯 

时间 2023 年 9月 19 日 

地点 公司三楼会议室 

形式 现场沟通 

交流内容及具体问答

记录 

一、公司介绍品牌发展情况及上半年主要财务经营状况 

二、问答交流环节 

Q1:公司切入光伏电池领域后，未来是否会有更广泛的布

局，比如组件？ 

光伏产业呈现新的趋势和动向，产业一体化趋势比较明

显。公司目前刚进入光伏产业，主要任务是 1、2 年内完

成既定预期目标实现盈利，后续根据市场发展状况及项目

运营情况进行合理规划布局。 

Q2:公司光伏项目主设备供应商有哪些？ 

主要是捷佳伟创，该公司是业内领先者，占有光伏设备市

场较大份额。 

Q3:介绍下公司技术团队情况？ 

主要核心技术人员来自江苏，均具有十年以上光伏从业经

历，经验丰富。 

Q4:公司如何考虑光伏电池产品技术路线选择？ 

TOPCon 电池具有很高的性价比，且 22 年 N型电池开始对
P型电池替代，预计 2、3年内可实现大幅替代，因此 TOPCon

电池具有较强的生命周期，3-5年内仍将是市场主流，公



 

 

司可以通过正常运营实现合理的回报。公司将会对行业前

沿先进技术保持紧密关注。 

Q5:光伏一期项目预计转换效率能够达到多少？ 

光伏电池片设备标准化，主要依靠工艺调试，公司技术团

队拥有相关丰富经验，公司产品明年一季度可以达到市场
主流水平。 

Q6:公司光伏项目下游客户的开发情况？ 

下游市场需求较为确定，公司已有意向性客户（包括部分

头部企业）资源储备。 

Q7:光伏一期项目何时满产，何时贡献营收？ 

计划明年一季度末满产，一季度开始可以贡献营收。 

Q8:是否已经制定 2024 年的光伏项目经营目标计划? 

公司现阶段集中全力保证项目顺利试产，明年目标计划将
从 11月份开始制订。 

Q9:二期项目是否根据一期进展情况推进，是否会面临资

金压力? 

光伏项目投资巨大且市场扩容较快，公司将坚持量力而行
原则，根据明年上半年市场形势审慎决定二期项目建设。

公司也将努力通过一期项目创造良好的现金流，为二期项

目打造坚实基础。 

Q10:一期项目的投资金额以及资金来源? 

一期项目 2023 年计划投资约 30 亿元，资金主要来自公司
自有资金、银行融资和政府补助。 

Q11:公司是否考虑再融资？ 

目前暂无相关计划。后续将视公司战略发展及资金需求、

市场环境等因素而定。 

Q12:一期项目预计营收、利润能达到多少? 

光伏电池项目收益随光伏行业整体发展变化相应变动，由

于硅片价格波动，对电池价格影响也较大，但毛利水平较

为稳定。按照目前市场情况，正常明年应能达到几十亿营

收，毛利率预计在 18%左右。  

Q13:光伏项目盈利是否能超过黄金珠宝业务，后续重心是

否会转移? 

黄金珠宝业务属于成熟产业，整体盈利较为稳定，光伏产

业项目属于扩张阶段，正常情况预计盈利会大幅超过黄金



 

 

珠宝业务。 

由于黄金产品较强的抗周期能力、产品变革升级形成的新

竞争力以及客群年轻化趋势，黄金珠宝行业具有稳定、可

持续发展的源泉和动力，公司看好行业长期发展，并将继

续做好黄金珠宝业务。公司将坚持两条腿走路，将黄金珠

宝业务打造成百年品牌基业，同时也将深耕光伏产业。 

Q14:对于光伏行业未来整体发展的看法？ 

目前行业扩容迅猛，市场化机制下可能面临价格竞争风
险，将反推企业在成本控制、技术创新、管理提升上做好

文章，但公司依然看好行业整体发展，将高效推进光伏项

目尽快投产，分享行业红利。 

Q15:控股股东日月集团目前正开发新的房产项目，是否会

对公司造成影响？ 

日月集团利用自身优势在绍兴本地开发改善型房产项目，
该项目成本、风险可控，产品获得市场认可，前期销售良

好，该项目有利于控股股东整体财务经营状况提升，不会

对公司造成负面影响。 

 

关于本次活动是否涉
及应披露重大信息的

说明 

不存在涉及应披露重大信息的情况 

活动过程中所使用的
演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可
作为附件） 

无 

 


